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Líderes del Congreso emiten severas 
críticas al Gobierno en cuenta pública 
CÁMARAS. El diputado José Miguel Castro (RN) acusó falta de diligencia del Ejecutivo para implementar las leyes que 
aprueba el Parlamento. El senador Manuel José Ossandón (RN) se refirió a problemas de seguridad en el país. 

El Austral 

os presidentes de la Cá- 
mara de Diputados y el 
Senado efectuaron ayer 

suscuentas públicas enel Con- 
greso Nacional, en las que ex- 
presaron severas críticasal Go- 
bierno del Presidente Gabriel 
Boric, quien estuvo presente 
enla testera del Parlamento. 

El primero en hablar fueel 
timonel dela Cámara de Dipu- 
tadas y Diputados, José Miguel 
Castro, quien afirmó que “en 
todo Gobierno, sin distinción, 

existe la tentación de culpar al 
Parlamento por las crisisdese- 
guridad, o la incapacidad del 
Estado de dar solución a lasin- 

quietudes dela ciudadanía”. 
El legislador de Renova- 

ción Nacional explicó que “en 
ocasiones, la autoridad admi- 
nistrativa no muestra la con- 
vicción necesaria para ejecu- 
tar plenamente la voluntad del 
Parlamento, o simplemente 
no dicta los reglamentos indis- 
pensables para la entrada en 
vigencia delas leyes. Esta falta 
de diligencia retrasa la imple- 
mentación de normas queson 
fundamentales para respon- 
deralasnecesidades dela ciu 
dadanía, generando frustra- 
ción y desconfianza en el pro- 
ceso legislativo”. 

Amodo de ejemplo men- 
cionó el proyecto de test de 
drogas a autoridades: “Aun- 
que la Ley de Presupuestos es- 
tableció su obligatoriedad pa- 
ra el Presidente, ministros y 
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EL PRESIDENTE GABRIEL BORIC ESTUVO PRESENTE EN LA INSTANCIA Y DIJO ACEPTAR LOS CUESTIONAMIENTOS. 

subsecretarios, la implemen- 
tación se retrasó por meses y 
solo se concretó tras la presión 
de distintos diputados. Ade- 
más, seoptó por un test de ori- 
na, de menor alcance, y se de- 
clararon confidenciales losre- 
sultados”. 

Enfatizó en la importancia 
deestepunto, “porque no pue- 
de ser que, si queremos dar la 
luchacontrael narcotráficoy el 
crimen organizado, no tenga- 
mosla capacidad de ver siexis- 
ten personasalinterior del Esta- 
do que se vean vinculadas a 
ellas”. 

En esa línea, argumentó 
que “esta falta de diligencia a 
veces retrasa la implementa- 
ción de normas queson funda- 
mentales para responder las 
necesidades de la ciudadanía, 
generando frustración y des- 
confianza en nosotros, en el 
proceso legislativo”. 

VOZ DEL SENADO 

Por su parte, el presidente del 
Senado, Manuel José Ossan- 

dón, hizohincapiéenlaimpor- 
tancia del rol que tienen que 
asumir los parlamentarios y el 
Congreso en defensa de la de- 

mocracia cuando la descon- 
fianza ciudadanía en este poder 
del Estado es cada vez más ba- 
ja 

“Lo digo con toda claridad: 
elSenado no puede seguir apa- 
reciendo en los medios de co- 
'municación por titulares don- 
deseamos cuestionados por vi- 
vir unarealidad distinta ala del 
resto del mundo público”, dijo. 

Uno de los factores que 
planteó en este punto fueel mal 
uso de las licencias médicas: 
“Larigurosidad debe estar con 
quienesabusan delaslicencias; 
nocon quienes están verdade- 

PS y PPD creen que es “inviable” pacto 
parlamentario con la DC sin apoyo a Jara 

a Democracia Cristiana 
L debe decidir este sábado, 

através de sujunta nacio- 
nal,la postura que adoptará co- 
mo partido en la elección presi- 
dencial de noviembre, para la 
cual notienen una candidatura 
propia. Y el mayor dilema tiene 
queverconlaimplicaciónquela 

opción tomada pueda tener en 
la elaboración de listas parla- 
mentarias. 

Elideal parala DC es queel 
oficialismo se divida en dos listas 

de modo de pactar conelSocia- 
lismo Democrático y no con el 
Partido Comunista y el Frente 
Amplio, peroestaposibilidadse 

velejana ya que las fuerzas que 
respaldan al Gobierno tienen 
avanzada su decisión de ir en 

unasolalista, alaque han invita- 
doala Falange ala espera deun 
apoyo para su candidata presi- 
dencial, Jeannette Jara. 

Ayerla presidenta del Part- 
do Socialista, Paulina Vodano- 

  

vic, subrayó enradio Cooperati 
vaque “la unidad dela centroiz- 
quierda es indispensable, por- 
quetenemos muchos temasim- 
portantes para la ciudadanía, 
quetenemos que defender enel 
Congreso” ,idealmente con una 
mayoría. Y sobre el dilema dela 
DC apuntó que “somos respe- 

  

ramente enfermos. No puede 
ser que los honestos paguen 
poros que hacen trampa”. 

Agregó que “la energía y el 
sentido de urgencia que ha 
mostrado están en plena sinto- 
nía conlo que la ciudadanía es- 
pera de sus autoridades: que 
hagan la pega, sinexcusas, olv- 
dándose de lasideologías”. 

Otra preocupación que re- 
saltó el líder de la Cámara Alta 
fueel llamadocasosicario: “Un 
crimen brutal a plena luz del 
día, y lo más grave es que las 
institucionesse están culpando 
unasa otras, mientras loschile- 

ttuosos de sus procesos, pero es- 
tanoes una elección cualquiera, 
y lainvitaciónnoes por motivos 
meramente electorales, sino 
quepara constituir un gran con- 
glomerado de centroizquierda 
parael futuro. Que pueda haber 
unidad parlamentaria sin uni- 
dad programática ni presiden- 
cial, lo veoinviable”. 

Y el timonel del PPD, Jaime 

Quintana, agregó que “nunca ha 
ocurrido que se vaya a unalista 
parlamentaria con doscandida- 
turas presidenciales. Sería dar 

Boric: “Acojo” 
los comentarios 

El Presidente Gabriel Boric 
tomó de buena forma las crí- 
ticas expresadas por los pre- 
sidentes de ambas cámaras 
del Congreso. “Venimos de 
diferentes sectores políticos, 
pero sabemos que la demo- 
cracia es mucho más impor- 
tante que nuestras diferen- 
cias, que tenemos quecuidar 
nuestras instituciones y creo 
queambos hicieron discur- 
sos ala altura de las circuns- 
tancias en donde se plantean 
críticas que me parecen cons- 
tructivas. Las acojo. Yo valoro 
mucho los discursos, creo 
queestamos en sintonía y 
másallá de la polarización”. 

nos siguenesperando respues- 
tas. Esinsólito y cuestacreerlo, 
pero un sicario de alta peligro- 
sidad, que mató a un empresa- 
rio en Ñuñoa, fue dejado en li 
bertad. La ciudadanía tiene de- 

recho a conocer la verdad”, 
emplazó. 

Sobre los comicios de no- 
viembre, Ossandón expresó 
que “he prometido prescin- 
dencia absoluta de este Sena- 
do. Y asíserá”; y llamó al Eje- 
cutivo a “actuar con la misma 
responsabilidad, porqueel pa- 
ís no está para pugnas de po- 
der, ni para medir egos políti 
os. Lo que se juega es mucho 
más importante”. s 

  

unaventajaa laderecha. Sila DC 
finalmente no tomara posición 
en favor de Jeannette, no estan 
sencillo lo que viene después”. 

Estas palabras fueron vistas 
como un “chantaje” por parte 
deljefe debancada DC en la Cá- 
mara, Héctor Barría. Sin embar- 

go,el presidente del partido, Al- 
berto Undurraga, afirmó en 
CNN Radio que “quizás lo que 
puede evitar un quiebre esla li 
bertaddeacción enmateria pre 
sidencial para enfocarnos en lo 
parlamentario”. 0s 
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